

Peligra en Colombia acuerdo de paz.



Por Maria Josefina Arce

La emergencia sanitaria mundial por la COVID 19 presente también con fuerza en Colombia no es la única preocupación de la sociedad de esa nación sudamericana. En medio de este panorama representantes de diversos sectores cuestionan el compromiso del gobierno que preside Iván Duque con la implementación del acuerdo de paz.

La enfermedad causada por el nuevo coronavirus no puede ser un pretexto para el no cumplimiento de lo alcanzado en La Habana en 2016 entre la otrora guerrillera Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército de Pueblo y el gobierno del entonces presidente Juan Manuel Santos.

En medio de la pandemia han continuado los asesinatos de líderes sociales y de ex integrantes de la antigua fuerza insurgente, mientras se suceden los intentos por reformar las Jurisdicción Especial para la Paz y algunos miembros del gubernamental Centro Democrático proponen utilizar los recursos de la implementación para atender la crisis de salud.

Esta jurisdicción es un necesario mecanismo para satisfacer los derechos de las víctimas de un conflicto armado de cinco décadas que desangró a la sociedad. La Jurisdicción facilita el proceso de reconciliación política y garantiza la asunción de responsabilidades con apego a los estándares

internacionales.

Un hecho que igualmente activó la alarma es que haya sido nombrada para formar parte del Comité Nacional de Paz la senadora Paloma Valencia, conocida por sus polémicas declaraciones sobre el proceso.

La legisladora del Centro Democrático ha insistido en varias ocasiones en impulsar reformas de la Jurisdicción Especial.

Son muchos quienes se preguntan qué vendrá después cuando se nombra para un órgano que debe promover la paz y la reconciliación como el Comité Nacional de Paz a una congresista que se manifiesta en sentido contrario, y quien afirmó que lo lógico es que haya presunción de inocencia para la fuerza pública, la misma que durante la guerra estuvo inmersa en violaciones de los derechos humanos.

Por demás se ha intentado difamar a los ex guerrilleros sobre su compromiso con el acuerdo. Al respecto el jefe del hoy Partido Fuerza Alternativa Revolucionaras del Común, Rodrigo Londoño, también conocido como Timochenko, aseguró que la FARC no firmó el acuerdo de paz para mentirle a Colombia.

Lo cierto es que desde que Duque asumió la presidencia siempre ha estado presente la amenaza de transformaciones de los acuerdos de paz, cuando la mayoría de los colombianos lo que quiere es ver más compromiso y mas efectividad en cumplir con lo pactado hace cuatro años.

Ahora con la compleja situación creada por la COVID 19 se quiere cambiar o diluir lo pactado. De ahí que el grupo "Defendamos la paz" afirmo que no se puede garantizar la salud de los colombianos en medio de la guerra y, por eso, la apuesta por la paz forma parte de la respuesta sanitaria.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/225026-peligra-en-colombia-acuerdo-de-paz>



Radio Habana Cuba